

Exercice 01:

Repérez l'idée principale dans les paragraphes suivants:

1-Le patrimoine se définit comme l'ensemble des biens, des droits et des obligations d'une personne physique ou morale. Ces biens pourront être des biens meubles ou immeubles à la condition qu'on puisse leur attribuer une valeur pécuniaire. Les biens immeubles comprennent les terrains (fonds de terre) et les bâtiments alors que les biens meubles englobent les meubles meublants, le véhicule automobile, les droits d'action, le droit résultant des polices d'assurance, les actions de compagnies, les obligations, les caisses de retraite, l'argent liquide, les animaux, etc.

.....

2-Les gens actifs physiquement sont moins malades que les gens passifs. Les adeptes de la danse aérobique comptent parmi les employés les plus détendus et les plus efficaces. Les personnes handicapées qui sont sportives restent plus alertes que les autres. Tous ces faits nous amènent à penser que la pratique d'une activité physique régulière est bénéfique pour tout le monde.

.....

3-De nombreux accidents cardio-vasculaires sont provoqués par une pratique trop intensive d'activités mal encadrées. Et on ne parle pas de la kyrielle de blessures aux membres et aux articulations que les médecins sportifs doivent traiter annuellement. Cependant, la pratique d'une activité sportive régulière est bénéfique. On constate que les jeunes, les adultes et les personnes âgées qui pratiquent régulièrement une activité physique adéquate en tirent d'immenses profits sur le plan de leur santé et de leur équilibre mental.

.....

4-En 1994, Myriam Bédard a gagné la médaille d'or au 7,5 kilomètres et au 15 kilomètres en biathlon aux Jeux de Lillehammer, en Norvège. Au 7,5 kilomètres, elle n'a devancé sa plus proche rivale que par une seule seconde. Au 15 kilomètres, malgré le fait qu'elle ait raté deux cibles sur les vingt prévues, elle a terminé la course avec tout près de 50 secondes d'avance. Ces exploits placent Myriam Bédard parmi les grands athlètes québécois.

.....

Exercice 02

"Les membres des quelque 800 groupements bénévoles subventionnés chaque année par le Programme de promotion de la femme consacrent de leur temps et de leur énergie en vue de rendre la société plus juste

et plus généreuse. Ces groupements souhaitent améliorer la situation économique sociale et juridique des femmes –au foyer, au travail et dans la collectivité. Ainsi, certains groupes s’attachent à faire mieux comprendre l’incidence de la violence familiale sur les femmes. D’autres aident les immigrantes à obtenir la formation linguistique dont elles ont besoin. D’autres encore s’efforcent de lever les obstacles que rencontrent les femmes sur le marché du travail. Ensemble, les efforts de ces divers groupes touchent à toutes les sphères de notre société qui présentent des obstacles pour les femmes."

Repérez dans ce paragraphe:

Idée principale:

.....

L'explication:

.....
.....
.....

L'exemple:

.....

Exercice03

Le progrès scientifique et technique.

Le progrès technique était allé de paire, au XIXe siècle, avec le progrès scientifique. Il en est de même aujourd'hui. Au demeurant, l'un et l'autre s'épaulent toujours davantage, les découvertes des savants permettent de fabriquer de meilleurs équipements et ceux - ci donnent, à leur tour, la possibilité aux savants de pousser plus loin leurs recherches. Un bon exemple en est fourni par les ordinateurs : construits grâce aux découvertes des électroniciens, ils facilitent le calcul scientifique à tel point que, sans eux, beaucoup de progrès auraient probablement été retardés de plusieurs années.

Cette alliance du savant et de l'ingénieur constitue le premier facteur de l'accélération des progrès scientifiques et techniques. Mais il existe aussi beaucoup d'autres facteurs : On se contentera de retenir parmi eux un facteur économique et un facteur politique. Un facteur économique : les industriels doivent de nos jours, fabriquer sans cesse de nouveaux produits pour élargir leurs débouchés; ils doivent aussi se préoccuper de diminuer leurs prix de revient pour affronter les concurrences; ils demandent à des chercheurs et à des techniciens de réaliser ces progrès, toute société importante possède et entretient de grands laboratoires spécialisés. Un facteur politique : l'instabilité des relations internationales force les dirigeants des Etats à assurer sur tous les plans l'efficacité de la défense nationale; des établissements de nature militaire se consacrent ainsi - en dehors des universités et des divers centres culturels - à des recherches fondamentales ou appliquées souvent approfondies : les contributions qu'ils ont apportées à l'avancement de la science se sont révélées à beaucoup d'égards, considérables.

Extrait de "L'histoire Contemporaine." (éd. hachette) - Cherche dans le dictionnaire, l'explication des mots difficiles.

Répondez aux questions suivantes :

